

◎車いす講習会

平成25年9月24日(火曜日)

片瀬地区社協主催、在宅介護支援センター鶴生園支援による「車いす講習会」が鶴生園地下会議室で行われました。出席者十九名。

居宅介護支援センターの職員による車いすの使い方の説明があり、受講生が二人一組で、車いすからベッドへ、ベッドから車いすへの押し方、坂道や段差での動かし方などの実習を行いました。

車いす対象者を移動させる場合、まず対象者の足の間に自分の足を入れ、前かがみになつて肩につかまつてもらい、腰をかかえて、一、二、三とかけ声をかけながら移動させると、介護者の腰に負担がかからず楽に移動することが出来るなど、大変参考になりました。

最新のリクライニングベッド、車いす、トイレの展示や説明もあり、介護機器の進歩には目を見はるものがありました。

湘南と云うブランドの此の地に住んで50年です。私の家は平地より少し高い所に在ります。20段の石段と8m位のスロープです。友人が来ると必ず云います。「此の坂よく上つて来るね」私は即答えます。「上らなければ帰れないぢやない」。散歩のコースも私なりに決めています。Aコースは日白山—腰越—竜口寺、Bコースは山本橋—水族館—洲鼻通り。私の足で一時間七千歩位です。車の中から見ると異なった風景が見られます。

「アラこの花素適、何と云う名前かしら」特に芝生の中に咲いているネジリ花はとても好きです。手に取つてみたい様な花です。

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手

手</p



平成25年度

片瀬地区敬老会

9月10日(火)、秩父宮記念体育館にて、80歳以上の方三一六名、それに御結婚70年(一組)、60年(二組)、50年(十三組)の長寿夫妻も主席され、盛大に行われました。

・十月十一日 汗ばむような日射しの中、フラワーセンターでいろいろな草花を鑑賞。「楽しかったわ」、「今度はいつ?」などの声が聞かれたお楽しみ会でした。

総務部会の事業

◎障がい福祉ミニ講座

基礎的な知識を学び、障がい者を理解し、支援を広げるための場として3回シリーズで企画されました。

1回 9月4日(水)参加者19名
◇「障がいってなあに? 障がい者福祉の概要」

尾上義和氏(藤沢市発達障がい支援事業所リートの相談支援専門員、精神保健福祉士)

各部会の事業紹介

ふれあい部会の事業

◎ふれあいお楽しみ会

・六月六日 バラいっぱいの花菜ガーデンへ。美しいバラの園を自由散策、その後あさつゆ広場でお買い物をして4時半帰着しました。

・十月十一日 汗ばむような日射しの中、フラワーセンターでいろいろな草花を鑑賞。「楽しかったわ」、「今度はいつ?」などの声が聞かれたお楽しみ会でした。

2回 10月12日(土)参加者24名

◇「未就学期の発達の悩み、早期の相談と支援」

高梨 恵氏(藤沢市子ども家庭課・子ども発達支援担当)

同年齢の子どもと少し違うなど不安な気持ちを抱えて相談に来られることが多いです。年齢や状態に合わせて様々な相談員が個別に応じ、定期的にアドバイスしながら支援しています。また他機関と連

◎めざせ元気シニア

六月十八日(土) 滑舌、音読
八月二十八日(水) 健康体操
十月八日(火) 音読、健康体操

藤沢市の小規模多機能型居宅介護事業所

法人名	事業所名	電話
まちかどメンバーズ俱楽部鵠沼	鵠沼松が岡5-1-32	28-3200
湘南ケアホームえん	宮前371-6	29-6020
いこいの郷 花梨	羽鳥3-21-10	61-3176
ホームフレンド辻堂	辻堂元町4-11-6	63-8998
ミモザ白寿庵湘南台	円行774-1	45-1020
長後いきいき広場	下土棚478番地の5	53-4777
おたがいさん	亀井野4-12-35	83-6317
こもれびの遊(ゆ)	善行7-6-6	84-0606
ぐるーぶ藤 藤の花	大鋸3-3-27	27-1200
ことりの森ふじさわ	菖蒲沢790	47-6681
らいふ神明	鵠沼神明2-12-17	21-7893
らいふケア湘南台	石川6-25-3	89-6101
絆	鵠沼橋1-2-4~505	27-3911

補1 自己負担の月額は介護区分によつて異なり、8千円~2万5千円ぐらい。これに宿泊費・食費がプラス。利用者3人に対し職員1人、それに専門職。経営はきびしいのこと。

補2 市内の小規模多機能型居宅介護事業所は2012年度で13か所あります。今後、整備される場所や箇所などバランスをみながる総数を引き上げていく予定のようです。

補3 片瀬地区社協の評議員は、民生委員や自治町内会から福祉担当として社協に派遣される方々等で構成されています。

補1 自己負担の月額は介護区分によつて異なり、8千円~2万5千円ぐらい。これに宿泊費・食費がプラス。利用者3人に対し職員1人、それに専門職。経営はきびしいのこと。

補2 市内の小規模多機能型居宅介護事業所は2012年度で13か所あります。今後、整備される場所や箇所などバランスをみながる総数を引き上げていく予定のようです。

補3 片瀬地区社協の評議員は、民生委員や自治町内会から福祉担当として社協に派遣される方々等で構成されています。

しあわせとは



片瀬小学校で「そらいろのたね」というお話をランティアケループとして子ども達にお話を届けています。

18年の間に学校は土曜日が休日になりゆとり教育があり、いろいろな変化がありますが、先生方はじめたくさんの方々の暖かい応援と理解の中で月日を重ねてきましたなあと思います。



「そらいろのたね」と私
荻野香苗(片瀬2丁目)

小学生で「読み聞かせ」を子ども達に、という学校はあまりありませんでした。現在でも片小のよう授業の中でお話を行っている学校は多くありません。お話を中では、絵本も読みます。絵本と聞くと乳幼児が見るものと思う方もいるかもしれません。絵本は小さい子から大人まで、絵や言葉から伝わる空間の中で、一人ひとり感じ取るもののが異なります。創造するもの、受け取る心地

私はこのお話をボランティアに出会えてとても幸せです。私が何かをしてあげるのではなく、子ども達からたくさん元気や喜びをもらっています。「そらいろのたね」にもつと仲間が増え、子ども達とのステキな時間を共有できたらと思います。

最後に、片小でのお話を小学校と地域の暖かい人々、仲間に見守られていることに感謝いたします。



良さも違います。また、語りや朗読を聞く時間が、子ども達の中でたくさん的心の栄養となつていると感じています。

片小では、一・二年生と6組は月に一回、三年生から六年生は、学期に一回、お話をしています毎回どの学年の子ども達も、目をキラキラ輝かせて待っていてくれます。低学年の子ども達は、お話を中の面白いところ、不思議などをと声が出ます。高学年になると少し照れが出て、面白いのにグッと気持ちを抑える表情をしたりといろいろです。

理事研修



秦野市交通事情の視察

6月3日(月)、私達一行20名は、秦野市の乗合いタクシーの運行概要を知るため、秦野市役所と秦野駅あり、地形が盆地であることから、以前は駅を中心に路線バスが東西に4つあること、不採算等で路線からの撤退や減便が進み、住民には交通が不便になりました。

秦野市は、小田急線が東西に4駅あり、地形が盆地であることから、以前は駅を中心に路線バスが東西に4つあること、不採算等で路線からの撤退や減便が進み、住民には交通が不便になりました。

そこで平成21年11月より地域住民・行政・交通事業者の連携で、デマンド型(利用者登録制)乗合いタクシーや路線固定型のタクシーが運行を始めました。更に25年2月からは路線固定型の乗合いワゴン車も渋沢駅~秦野赤十字病院ルートで運行されています。

片瀬でも公共交通の便の悪い地域に住む高齢者や住民のために、新しい地域の交通手段として考えてみてはどうでしょうか。

そこで、個人の知識や社会性の発達が社会の平均から遅れている部分に障がいが現れてきます。その差をどのように埋めるのかが支援の課題です。

◇「自閉症のわが子を社会におくりだした体験」
首藤しげみ氏(藤沢市自閉児・者親の会会長)
社会性の障がいはいろいろな現れ方をします。親として、まずその子の特性を理解することから始まり、そしてその子自身が理解しやすい方法を見つけ、社会参加へ向けての親子の数々の苦労や工夫を、具体的な事例をあげて語られました。

◇「支援で成長する教え子とひろがる人間関係」
入澤正樹氏(前白浜養護学校校長)
教育は社会の中で生きやすい力をつけるためのもの。

◇「支援で成長する教え子とひろがる人間関係」
○四六六一五〇一三五九六
大澤正樹氏(前白浜養護学校校長)
子ども達が生活していく力をどのようにつけていくかの課題を見つけ、保護者と一緒に考え、工夫をしていきます。社会には小さな違いを受け入れる力があるはずなので、子ども達には学校や地域の中でも関わる場=接点があるのが望ましいと思っています。

3回めは12月10日(火)でテーマは「社会に出ていくことが困難な人への支援の取組み」
◇「障がい者の就労と支援」
◇「働くことや自立に悩む若者への支援です。ぜひご参加ください。